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Шире развернем научную
привлечем всех студентов 

к самостоятельным исследованиям!
ПРАЗДНИК 

СТУДЕНЧЕСКОЙ 
НАУЧНОЙ МЫСЛИ

Закончились вторые научные 
студенческие чтения. Они попыго- 
жилн серьезный этап научной ра
боты студентов, они явились празд 
ником студенчества нашего универ 
сптета.

Чгениям предшествовала боль
шая организационная работа. Пре
зидиум Научного Студенческого Об 
щества разработал Положение о на 
умных чтениях, добился утвержде
ния премий за лучшие научные до
клады. По реш ению ректора уни
верситета была создана комиссия 
для оценки научных докладов сту
дентов в следующем составе: про
фессора С, Н. Черников (председа 
тель), Г. В. Заблуда, Г. ft. Курсанов, 
доценты Н. Г. Б о р т н и к ,  В. И. Есафов, 
Й. Н. Кирьянов, Г. Б Курляндская 
преподаватели Г. В. Скроцкий, 
в . В. Адамов, Н. В. Волынский. На 
чтения было выставлено кафедрами 
22 доклада, из них допущено комис 
сией 14: пять докладов студентов- 
историков, два—филологов, три -б и 
ологов, два—химиков, о д и н -геол о 
гов и один философский доклад. Ни 
одного доклада не дали физико-ма- 
темагическнй, географический фа
культеты и факультет журналистики.

Чтения привлекли много слуша
телей: не каждом заседании при
сутствовало не менее 40-50 человек 
Активность слушателей была также 
•елика: некоторым докладчикам за
давали по 10 - 12 вопросов, после 
докладов развертывались оживлен
ные прения. Доклад студентки - гео
лога М. Буниной „Литология Була- 
пашского месторождения“  привлек 
слушателей и из Горного института. 
Доклад тов. Буниной был настоящим 
научным докладом. На подготовку 
«го она затратила не один месяц. 
Очень глубокими были работы сту
денток четвертого курса химическо
го факультета тт. Алексеевой, дав
шей новое описание реакции синте 
за непредельных катонов, и Титовой, 
описавшей новый диеновый углерод. 
Оба студентки работали под непос
редственным руководством доцента
B. И. Есафова.

Со вниманием выслушали присут
ствовавшие доклады студентов фи 
лологичо. кого отделения тт. Жит
ковой и Бойко.

Студенты второго курса историчес
кого отделения тт. Э. Петрова и
C. Бабушкин использовали в своих 
работах большой неопубликован
ный доныне архивный материал по 
истории Свердловска. Доклад „ ,'лу- 
чейноа и закономерное в истори
ческом развитии“  прочел Ф. Филип
пов. Прекрасное знание истории 
древнего Востока показал а своей 
работа о кодексе Хаммурапи студент 
первого куоса исторического отделе
ния Л. Худорожков.

В ближайшие дни должны быть 
оглашены результаты по оценке 
прочитанных докладов и-присужде
нию премий.

Чтения показали, что интерес и тя
ге студентов к  научней работе 
аеликн. Но чтения показали и 
другое. Научное Студенческое Об
щество университета еще очень сла
бо связано с соответствующими об 
ществами других вузов города. В 
этом отношении необходима даль
нейшая работа, развертыванию ко
торой очень поможет намеченная 
не апрель общегородская студенчес
кая научная конференция.

Чтения показали также, что неко
торые кафедры недостаточно серьез
но отнеслись к работе своих студен
ческих кружков, в результате чего 
честь студенческих докладов вовсе 
но прошла на чтения, л часть стра
дает серьезными недочетами.

Кроме того, ряд кафедр поручил 
студентам разработку случайных, 
мело актуальных тем, не стоящих в 
пятилетием плане научной рабо
ты соответствующих кафелр.

В ближайшем будущем научная 
работа студентов должна пойти под 
знаком социалистического соревно
вания имени XXX годовщины Вели
кой Октябрьской Социалистической 
Революции, под знаком выполне
ние Сталинского плана великих ра
бот в четвертой пятилетке.

Ф . ФИЛИППОВ, 
Председатель президиума 

Иаучкото Студенческого Общее-за

Научное Студенческое Общество вашего университета с 19 по 
22 марта провело два цикла студенческих научны х чтений. Пер
вый цикл  по гум авнтарны м , второй- ш, точным наукам  

Работы студентов оценивало авторитетное жю ри иа лучш их 
аьучны х работников университета под председательством про
фессора С. Н. Черникова.

Ниже мы рассказываем о работах студентов -историков.

ПОВЫСИТЬ ПОСЕЩАЕМОСТЬ 3 НЯТИЙ

Моя работа 
над архивными материалами

Тема .Участие города Екатерин
бурга во Всероссийском союзе городов“ 
заинтересовала меня сразу, пбо это 
был новый, совершенно неисследован
ный вопрос в истории Свердловска. 
Я знал,'что прядется немало нотру- 
дпться для того, чтобы узнать хотя 
бы немногое по этой теме. Учебни
ков по истории XX века нет, о Все
российском союзе городов в печати 
были вообще путаные и скупые све
дения, а об участия Екатеринбурга 
в этом союзе пе было ня одной пе
чатной строчки. Но. несмотря на это, 
под руководством и с непосредст
венной помощью нашего преподава
теля— М. А. Горловского, я взялся за 
разработку этой темы,

Собирать материалы по докладу 
пришлось исключительно по архив
ным документам. Трудности встрети
лись сразу...

В архиве Свердловска предоставили 
в мое распоряжение солид ое коли
чество обширных, по скупых в от
ношении нужных мне данных рево
люций местного городского комитета

Всероссийского союза городов. Эти 
резолюции не могли удовлетворить 
меня. Кроме того, по многим причи 
нам, к  давйым революций пришлось 
относиться недоверчиво. Помогли 
поиски1* Среди архивных материалов 
оказался отчет о работе местпого ко 
митѳта Екатеринбурга, где я и на
шел, в основном, сведения, нужные 
мне. Таким образом, эти документы 
дали возможность построить доклад.

Прежде чем вынести работу ва 
обсуждение, я много раз проверил 
ее, сопоставил данные (взлочных 
документов, подробно продумал все, 
что было нужно.

19 марта я прочитал доклад. На
до сказать, что он мне удался пло
хо, ибо на разработку темы нужно 
было гораздо больше времени.

Работу ио истории Свердловска я 
буду продолжать дальше, Надеюсь 
еще найти новые, неиввестные 
до сах пор сведения, которые будут 
небезынтересны для историков.

С, В А В УШ КИ В ,

Н а к а ф е д р е  с т у д е н т  Х у д о р о ж к о в
— Хаммурапи вошел в историю не 

только как создатель могуществен
ного государства древнего Востока, 
но и как автор знаменитых законов, 
иввестных в истории под названием 
кодекса Хаммурапи..,

Тихо в читальном заде для на
учных работников. Внимательно слу
шают собравшиеся доклад студента 
первого курса исторического отделе
ния т. Худорожкова,

Здесь, в этой светлой, строгой 
комнате, вот уже несколько дней 
проходят студенческие научные чте
ния. Лучшие студенты университета, 
занимающиеся научной работой, вы
носят на суждение н оценку жюри 
свои первые, научные начинания.

Подробно, умело ведет расскав 
Леонид Худорожков, иллюстрируя 
свои слова с помощью карты.

Темой для сноего доклада ов 
взял очень сложный исторический 
материал: .сыновья мужа" и „муш- 
кену“  в кодексе Хаммурапи.

В опубликованной литературе по 
истории этого вопроса существует 
несколько различных суждений и 
предположений. Худорожков сумел 
разобраться в спорном материале, 
нашел верный путь к  решению про
блемы, поставленной в его работе, 
выбрав наиболее правильный и в а «л 
бодеѳ научный взгляд академика 
Струве,

Чтения привлекают много студен
тов. Вот и сегодня почтя все места 
заняты, в большинстве—студентами 
исторического отделения. Эго понят 
во. Ведь очень патерѳсно услышать 
и оценить работу своего товарища 
а, главное, па чтения можно узнать 
немало нового, интересного.,, 

Внимательно прислушиваются к 
докладу и члены жюри,

Ее вот т. Худорожков ответил па 
последний вопрос. На кафедре —
А. И, Виноградов,— преподаватель, 
руководивший подготовкой доклада.

— У Худорожкова,— говорит он,—  
несомненная наклонность, я бы ска
зал, даже — талант к  историческим 
наукам. Работа— сложная, трудная, 
а для первокурсника тем более— 
сделана хорошо. Можно не сомне
ваться, что хорошее начало приве
дет к большим победам в будущем.

А. И. Виноградов также отметил 
и ряд недостатков в докладе т. Ху
дорожкова.

Леонид Худорожков стал студен
том в этом учебном году. Позади 
остались памятные дороги войны, 
ратный труд, впереди — открытая 
дороге к вершинам науки.

И работой, прочитанной сегодня, 
студент университета, член Науч
ного Студенческого Общества Леонид 
Худорожков сделал новый уверенный 
шаг но этой дороге к  пауке.

А. КРАСНОБАЕВ.

Hfl ХИМИЧЕСКОМ ФАКУЛЬТЕТЕ

Качество учебы — вот основное 
требование, предъявляемое к совет
скому студенчеству. Спзнательная, 
упорная учеба невозможна без твер
дой, строгой дисциплины. Нельзя го
ворить о хорошей успеваемости, не 
имея хорошей посещаемости. Систе
матическое посещение учебных за
нятий обязательно для каждого сту
дента. Многие студенты нашего 
университета не посещают лекций, 
вадеясь на самостоятельную прора
ботку материала. Самостоятельная 
работа необходима, но ясно, что она 
требует гораздо большей затраты 
сил и времена да я не всегда 
можно найти нужную литературу.

До начала весенней экзаменаци
онной сессии на геолого-почвевном, 
географическом факультетах в фа
культете журналистики осталось око
ло месяца. Казалось бы, студенты 
должны были это учесть в так рас
пределить время, чтобы каждый 
час, каждая минута по пропадали 
даром. Однако именно на цтих факуль
тетах посещаемость наиболее вязка. 
Сплошь п рядом приходится сталки
ваться с несерьезным, безотпетствен- 
ным отношением к  занятиям. Сту
денты не умеют или не хотят це
нить время, неаккуратно посещают 
занятия.

По посещаемости факультет журна
листики почти ежедневно занимает 
одно вз последних мест. II это не
удивительно. Только в марте сту
денты второго курса тт . Макетная, 
Цырлин, Кулакова, Карасева, Шели- 
мов, Бежков сумели пропустить бее 
уважительных причин по 30— 40 
часов. 42 часа пропустил студент 
третьего курса тов. Грачев. Тт. Шев
ченко. Вяткив, Вайнштейн, Вѳдепева 
и Красников аа полмесяце пропус
тили по 10— 20 часов.

На геоаого-почвеввом факультете 
общее число пропусков составило 
533 часа. Студенты третьего курса 
тт. Прижимова в Рыхдова пропусти
ли по 30 часов. За систематичес
кие пропуски вавитий беа уважи
тельных причин студенты тт. Лав-

сяяты со стн-ров и Череменников 
пендин.

Очень многие из пас привыкли 
подразделять предметы на .важные“  
и „неважные“  и посещение последних 
считать необязательным. Так, к  чи
слу „неважных* студе ты геолого
почвенного факультета относят во
енное дело и физподготовку. Боль
шинство пропущенных часов падает 
на эти предметы.

Несерьевно относятся к  посеще
нию практических ванятий по сте
нографии студенты первого курса 
факультета журналистики. 10 мар
та на занятиях в группе, состояв
шей из 25 человек, присутствовало 
только 8.

На днях на третьем курсе факуль
тета журналистики начались семи
нары по политэкономии. Каждый 
третьекурсник понимает огромное 
значение семинара, однако на пер
вый же семинар без уважительных 
причин не явилось 13 человек из 24.

В приказе X  90 начальника 
Главного управления университетов 
при Министерстве Высшего Образо
вания указано: „Немедленно выя
вить причину неявка студентов на 
занятия II на виновных, в особен
ности замеченных ранее в наруше
нии учебной дисциплины, наложить 
строгое взыскание, вплоть до исклю
чения па вуза... Ректорам универ
ситетов принять все меры в укреп
лению 100-процентной успеваемо
сти“ .

Нз этого приказа видно, что к  
нарушителям дисциплины будут при
меняться самые строгие меры. Од
нако этого недостаточно. На каж 
дом факультете имеются свои пар
тийная, комсомольская, профсоюз
ная организации, которые могут н 
должны повлиять на студентов.

За последнее время посещаемость 
по университету значительно повы
силась. Сейчас нужио приложить 
все усилищ чтобы добиться ЮО-про- 
центной явки студептов на занятия.

М. БАБУШ КИ Н А.

в о з  и ныне там.,

Из пяти кр уж ко в  хим ического 
ф акультета нииболее оживленно 
работают три: кр уж о к  по органи
ческой химии (руководитель до
цент іі. И. Есафов), по неоргани
ческой химии руководитель до
цент Е. Е. Ефремов) и по колло
идной хим ии (руководитель про
фессор TV г  М очрую ти !

Недавно силами кр уж ко в 
цев были проведены доклады 
по экспериментальным работам 
По органической хим ии прочли 
доклады студенты  тт . Молчанова 
(5 курс), Алексеева и Титова 
(4 курс). По физической химии 
прочитал доклад студент 5 к у р 
са т  К ува квн  Г. КАЛУГИ Н.

Через несколько недель начнется 
весенняя экзаменационная сессия. 
Большинство студентов, успешно сдав 
экзамены зимой, с первых же дней 
нового семестра горячо взялось за 
учебу. Нет сомнения, что п к  новой 
сессии эти учащиеся придут с твер
дыми званиями.

Но ва всех факультетах до сих 
пор еще есть студенты, имеющие 
академическую задолженность.

На геолого-почвенном факультете 
из 16 студентов, получивших не
удовлетворительные оценки в зим
нюю сессию, только четверо ликви
дировали академическую задолжен
ность в установленные деканатом 
сроки. Остальиые 12 человек до спх 
пор не сдали экзаменов. Студентка 
пторого курса тов. Макарова не 
сдала экзамен по кристаллографии 

зачет но химии; студентка третье
го курса тов. Іірпжимова имеет за
долженность по геоморфологии и фи
зической химии. Студентка той. Ка
пуе,тянская второй год учится на 
иервом курсе. В каждую сессию она 
получала неудовлетворительные оцеп- 
си. В этом учебном году тов. Ка- 
пустянская дважды сдавала экзаме
ны но физике, во ни один ответ ее 
не был признан удовлетворительным.

13 человек историко-филологичес
кого факультета нм°ют ещ і акаде
мическую задолженность. Студентки 
тт. Кочина и Каріпва (третий куре

исторического отделения) имеют за
долженность по трем предметам, при
чем тов. Карпова три раза ныталась 
сдавать эквамен по новой истории, 
но... „воз и ныне там“ .

Эги студенты не стремятся полу
чить как можно больше знаний, не 
думают о том, как а:е учиться даль
ше. Невольно возникает вопрос: 
смогут ля они сдать экзамены в 
весеннюю сессию?

Прошло два месяца со времена 
окончания зимних экзаменов. Поче
му же академическая задолженность 
в университете до сих пор не лик
видирована? Причина в том, что 
партийная, комсомольская и проф
союзная организации мало помогают 
декаватам в их борьбе за качество 
учебы. Кроме административных мер, 
которые принимают деканаты, не
обходимо проводить большую РОСПИ- 
тательную работу среди студентов. 
9гим должны заниматься обществен
ные организация университета. Их 
8адача—повлиять на каждого неус
певающего в отдельности; если на
до— оказать товарищескую помощь. 
Кроме того, на всех курсах следует 
провести производственные совеща
ния, обсудив ход подготовки к ве
сенней сессия.

Надо добиваться, чтобы предстоя
щие экзамены дали более высокие 
результаты но сравнению с зимними.

Н. АГИБАЛОВА.

ШАХМАТНЫЙ ТУРНИР
На днях в общежитии по ул.[турнир. Первое место заиял студент 

, Либкнехта вакончилея шахматный' факультета журналпстикп Ш увагпп.



П А Р Т И Й Н О -К О М С О М О Л Ь С К А Я  Ж И З Н Ь

На универсиш снои 
партийном собрании

Вчера состоялось общеуни
верситетское партийное соб
рание. Доклад об итогах 7-ой 
Свердловской городской парт
конференции и задачах пар
тийной организации универ
ситета сделал ток. Степано
вич.

Рассказав о работе конфе
ренции, докладчик перешел 
к изложению недостатков, 
имеющихся в деятельности 
парторганизации университе
та.

Прежде всего, тон. Степа
нович отметил низкий уровень 
партийной дисциплины. Не 
все коммунисты добросовест
на выполняют поручения. 
Часть агитатороь-коммуннстов 
прекратила работу среди на
селения. 16 человек имеют 
просроченный кандидатский 
стаж. Некоторые коммунисты- 
сгуденты пропускают лекции 
и семинары по социально-эко
номическим дисциплинам.

Плохо ведется подготовка 
к  весенней экзаменационной 
сессии.

Докладчик указал на неу
довлетворительную работу на
учной части. Проректор тов. 
Сарпачев оторвался от жизни 
университета, мало внимания 
уделяет аспирантам. Многие 
из них уже закончили канди- 
іатскне диссертации, но за

щитить их до «-их пор не име
ют возможности.

Тов. Степанович также по
ставил задачи, которые пред
стоит решить иартлрганнза- 
ции в ближайшее время. Э т о -  
подготовка к новому набору; 
ремонт зданий; обеспечение 
работников, сотрудников и се
мейных студентов индивиду
альными огородами.

В прениях по докладу вы
ступили тт. Конторович, Оче
ретян, Шарова, ІІТтейнберг. 
Крылова и другие.

Собранием принята резолю
ция, в которой намечены кон
кретные мероприятия по ус
транению недостатков.

Заметки о комсомольской работе 
1 .ПОЧЕМУ ИННА НЕ КОМСОМОЛКА

О студентке  третьего кур са  фи
лологического отделения Инне 
Кручининой и ее подруги и пре
подаватели самого лучш его мне- 
аия.

—Хороший товарищ, отличная 
студентка. Она принимает актив
ное участие в жизни курса ,—го 
ворит о девуш ке комсорг к у р 
са. Лена Иевлева. Об успехах И а
ны весьма красноречиво говорит 
следующий факт, за три  года 
учебы в университете Инна все 
экзамены сдала на .отлично“ .

Являясь членом профбюро, де
вуш ка  проводит большую обще
ственную  работу на курсе. Она 
активно участвует в работе лите
ратуроведческого круж ка .

Именно такой и должна быть на
стоящая советская студентка- 
комсомолка.

—Вы давно в комсомоле? -с п р о 
сили мы у  нее.

Инна опустила глаза:
—Я  не комсомолка...
Трудно было поверить в то. что 

отличная студентка , активная об
щественница Инна Кручинина  не 
является ч л е н о м  Л енинского сою
за молодежи Тем не менее, это 
факт.

Как же могло случиться , что 
эта энергичная, пользующ аяся 
уважением товарищей передовая 
студентка  до сих пор остается 
вне комсомольских рядов?

—Признаться, я  труш у — го во 
рит Инна,—Вступлю , дадут пору
чение, а я его не выполню. Мало 
ли что может случиться . Плохой 
комсомолкой я быть не ѵочѵ, а 
хорош ей—трудно.,.

Эти слова прекрасно характери
зую т девуш ку. Она видит в ком
сомоле воплощение всего самого 
лучш его, прекрасного, чистого, 
честного, что есть в советской 
молодежи, и она искренне, боится 
запятнать гордое звание комсо
мольца. Это, конечно, неплохо. 
Но. не веря в свои силы, Инна г л у 
боко ошибается, ибо ее успевае
мость, ее общественная работа 
прекрасно говорят о ее личны х 
качествах. Не понимает Инна и 
того, что принадлежность к ком 
сомолу заставит ее еще серьез
нее относиться к себе и своим 
обязанностям.

Может быть, не стоило бы та к  
много говорить об Инне я ее от 
кровенных признаниях. Но мы по
тому остановились на этом факте, 
что па третьем курсе филологи
ческого отделения немало деву
шек, которые, подобно Инне К р у 
шинной, имеют хорошно показа

тели в учебе, но тоже не состоят 
в комсомоле.

Всего на курсе 40 человек, из 
них четверо—партийцы, 11 комсо
мольцев, а остальные—нееоювная 
молодежь.

Вот студентка  Ирина Кунявокая- 
Одно „хорош о“ , четыре „отлично'*

получила она на прошедших зим 
них экзаменах.

Мы спросили И рину, почему 
она не комсомолка.

—Я и сама но знаю,—ответила
она.

А вам предлагали вступить  в
комсомол?

-Что-то не помню, —сказала она. 
подумав. Но если даже и в самом 
деле ей предлагали вступить в 
члены ВЛКСМ , то чего стонт 
„предложение", которое так легко  
забывается! И не предлагать надо, 
товарищи комсорги, а а ги тиро
вать—страстно, убедительно, ж и 
вым большевистским словом. Надо 
работать с людьми, кропотливо и 
настойчиво готовя их к приему в 
ряды трижды  орденоносного Л е
нинского  комсомола.

О том. как работают аа 
третьем курсе  с несоюзной моло
дежью, говорит и тот факт, что с 
начала сентября прошлого года 
в комсомол здесь принят всего 
только один человек. Объяснить 
такое положение отсутствием лю
дей, достойных быть в комсомоле, 
будет, конечно, неверно. С тудент
ки К, П узей, Л . Бенндвктовекая, 
И. Анфимова, Н. Чеснокова и дру
гие не являются членами ВЛКСМ . 
Почему? Нам думается, потому, 
что перед ними не сумели рас
кры ть значение права* носить 
гордое звание комсомольца.

И Инна Кручинина, и Ирина 
Кунявокая говорят, что они с 
большим нетерпением ж д ут  того 
времени, когда, окончив учебу, 
они б удут работать в школе. Ра
бота п“ д.» гога-восп йтателя нра
вится им, увлекает, я  они не про
меняют се пи аа ка кую  д р у гую  
профессию. Хочется верить их 
словам. Но нам кажется, что 
обе девуш ки и их подруги, не 
имеющие комсомольского билета, 
забывают о весьма, важной сторо
не подготовки к  своей будущ ей 
деятельности. П олучив классное 
руководство, они должны б уд ут 
организовать ребят в дружный, 
сплоченный коллектив. Они долж
ны б уд ут  воспитывать на них на
стоящих советских людей, верных 
патриотов, строителей ком м унисти
ческого  общества. Если они хотят 
относиться к работе творчески, о 
душ ой, с огоньком, а не по*чинов
ничьи. они должны сейчас, в дни 
учебы, использовать все для сво
его роста, для приобретения ор 
ганизаторских навыков, которые 
так необходимы при работе е 
людьми, а с детьми—в особенно
сти. Э тане только их обязанность, 
HO.ll долг.

Комсомол -ш кол а , где они смо
гу т  приобрести навыки организа
тора и руководителя. Об этом 
должны помнить Ирина Куняв- 
ская. Инна Кручинина  и их под-

r. волжский.

О вытяжных шнафах
В лабораториях химического фа

культета не все благополучно. Сей
час таи очень плохо обстоит дело с 
вытяжной вентиляцией. На шесть 
лабораторий имеется два маломощ
ных вытяжных электромотора. Они 
не могут откачать ту массу газов, 
которая получается ири эссперимев- 
тальяых работах и вытяжных ш ка
фах.

Студенты вынуждены прибегать 
к  „испытанной“  вентиляции, рабо
тающей .б езотказноона  открывают 
форточка, окна, днери в коридор.

— Окно лучше помогает, чем наш 
вытяжной шкаф,—  говорит лаборант 
кафедры химии то«. Котова.

Так, 21 марта в лаборатории по
лучали хлор я вентилировали поме
щение через окно; вытяжной шкаф 
не работал.

В лаборатории органической хи
мии, где ведется работе с отравляю

щими веществами, вытяжной шкаф 
не имеет электромотора.

—  Проректор по хозяйственной ча
сти университета знает о таком не
допустимом состоянии вытяжных 
шкафов,—  говорят декаа химическо
го факультета тов. Есафов, —  но 
никаких мер для исправления соз
давшегося положения не при
нимает. Для нормальной работы ла
бораторий необходима централизован
ная система вентиляции.

При существующем положения —  
а это известно проректору но .хо
зяйственной части тов. Шарапову— 
возможны случаи отравления сту
дентов. Пока итого но произошло, 
вытяжными шкафами должен заин
тересоваться и ректор университета 
тов. Чѵфароб. Подобное положение 
на химическом факультете больше 
нетерпимо. .

В НИКИТИН,.

СМОТР ХУДОЖЕСТВЕННОЙ САМОДЕЯТЕЛЬНОСТИ
6 апреля начнется общеуниверси

тетский смотр художественной само
деятельности. На пем будут представ
лены хоровой, вокальный, драмати
ческий кружки. На сцене выступят 
нагав музыканты, певцы и чтецы.

Общее руководство подготовкой к 
смотру осуществляется специальным 
оргкомитетом, который совместно с 
жюрп должен будет выявить луч
ших исполнителей. Участникам, за
нявшим первые места, будут присуж
дены премии и дипломы.

Интересный вечер
22 марта прошил вечер иност

ранных языков. Программа кон
церта состояла из скетчей англий
ских, французских и немецких клас
сиков, чтения и декламации. Присут
ствующие встречали каждое высту
пление горячими аплодисментами.

Активное участие в организации 
вечера приняли преподаватели 3, 
Акланд, A .A . Жуковская, Ю. М Стад- 
лер, С. В. Богданова, Г. А. Спасская, 
Г. Р. Поздняковская, Т. Н. Дербуко- 
ва. Следует отметить тесную связь 
преподавателей и студентов, друже
скую атмосферу и умелое руковод
ство заведующей кафедрой иност
ранных языков М. Г. Каратыгиной, 
которая сумела объединить весь 
коллектив а достижении общей це
ли и тем самым обеспечить успех 
вечера

Г А. СПАССКАЯ.

На днях начались пьосмотры фа
культетской самодеятельности. Круж 
ки усиленно готовятся к  общеувявер- 
ситотскому показу. Репертуар ях по- 
полаяеген и обновляется новыми про
изведениями советских писателей и 
композиторов. Занягпя ироходят ин
тересно, все работают с увлечением 

Студенты, нѳ успевшие принять 
участие на факультетских вечерах, 
смогут выступить, на общеуниверси
тетском смотре. ,

И. АН ЭГОНА.

У журналистов
2і марта состоялся вечер 'сіудсж 

тов-журналистов. С воспоминани
ями о работе в газете выступил 
преподаватель кафедры журнали 
стики К. В. Боголюбов. Своим мно 
голетним опытом поделился А Н 
Пятницкий Выпускник института 
журналистини капитан П. Яблонских 
рассказал о работе в военной га 
зеге.

Силами студентов факультета выл 
дан большой концерт. К. Окапкина, 
Л. Румянцев, Г. Калугин выступили 
со своими стихами. В. Очеретян 
прочел стихотворение В. Шустова 
„Монумент“ , И. Гершенбаум — свой 
рассказ „Твоя карточка".

С большим успехом прошло на 
рсдийноѳ ревю „Машина времени", 
исполнители которого были и дей
ствующими лицами.

Ю К0Л Е 8АТ0Й .

К Р И Т И К А

ПЕРВЫЕ ШАГИ
Перед нами второй номер аль

манаха „Наше творчество“  *), вы пу
скаемого литературно-творческим 
круж ком . Первый номер вышел 
год навал. За это время изменил
ся и  состав авторов, изменились, 
видимо, и  задачи, стоящие перед 
альманахом. Поэтому редакция 
вы ступила с передовой, в которой 
эти задачи ф ормулирую тся до
вольно четко...

„Н а уч и ть ся  делать произведе
ния, достойные нашей великой 
отечественной литературы “ — та 
кова основная задача, которую  
ставит перед собой авторский кол
лектив. участвовавш ий в создании 
альманаха. Д ля этого нужно т р у 
диться, учи ться  работать со стра
стью, о вдохновением. „П у с ть  же 
в этом альманахе появляются 
плоды только такого  честного и 
вдохновенного труд а ". Все эти 
положения правильны, хотя  и об
щи. С ними нельзя не согласиться

..Нам — будущ им журналистам, 
филологам—дано право стать х у 
дож никам и",--говорится  в передо
вой. Этого права никто ни у  ко 
го  не отнимает. Но такое право 
завоевывается не декларативными 
заявлениями, а творческой про
дукцией.

Художественный материал в 
альманахе разнообразен! и по те 
матике, и но жанрам: стихи, рас
сказы, очерки, литературно-кри
тические заметки, эпиграммы. 
Отдел поэзии представлен сти ха 
ми Вл. Ш устова, И, Лнбензона,
А. Виткина, Г. Пиньжакова. Это 
лирические произведении. Общий

*> „Наше творчество", Ne 9, март 
1047 года. Альманах литаратурно-таор- 
чеокоге круж ка  Уральский госунивер- 
ентет им. А. М. Горького.

яе-іібоб.......................................

их недостаток — подражатель
ность и погрешность со стороны 
формы сти ха —объясняется недо
статочностью  поэтического опы 
та. Но это „зло еще не столь боль
шой р уки ". Главное в том, что 
волнует наших поэтов, как прохо
д ит через их сознание н чувства 
большая тема современности. С ти
хотворение Вл. Ш устова  „М ону
мент“  риторично и холодно. Поэ
ма И. Лнбензона „С иний ветер" 
написана с хорошей взволнован
ностью яа тем у о судьбах поко
ления советских юношей, прош ед
ших огонь войны. По вещь эта 
компо8ициоішо рыхла, фрагмен
тарна. Заклю чительная же часть 
поэмы, где • решается вопрос о 
том, ка к  пережить боль обману
того  чувства, написаиа пустой  и 
невнятной скороговоркой:

На меня указавш и пальцем, 
Кран подъемный спросил в 

упор:
— Разве можно сейчас 

печалиться? 
Надо строить, ведь т ы — сапер!

Н икакой подъемный кран не вы 
тянет лирического героя, если у 
автора нехв&тает глубины  осмыс
ливании действительности, если 
он не додумал тем у и бросил сво
его героя на половине п ути , О 
стихах Аиатолия В яткина „В есна" 
и „Д е вуш ка " можно сказать, что 
они попали в альманах благодаря 
сезону. Такие стихи  можно пи
сать в любое время года, от 
этого они це становятся ни л у ч 
ше, ни хуж е . По поводу „пейзаж 
ной" лирики  еще Добролюбов п и 
сал: „М ы  никогда ые согласимся, 
чтобы поэт, тратящ ий свой талант 
на образцовые описания листоч
ков и ручейков, мог иметь одина

ковое значение с тем, кто равною 
силою таланта умеет воспроизво
дить, например, явления общест
венной ж изни". Стихотворение 
Г. Пиньжакова „П равнукам  А хи л 
ла" хотя  и откликается на совре
менное внутриполитическое поло
жение Греции, но мифологичес
кие образы в нем но помогают 
выражению поэтической идеи, 
ф ункция их в стихотворении чи с 
то эстетическая.

Отдел прозы играет в альмана
хе главную  роль. Прозаические 
произведения членов кр у ж ка  
содержательней, ближе к сегод
няшнему дню. Но и здесь следы 
„первы х ш агов" отпечатываются 
не на большой дороге ли терату
ры. а на окольных проселочных 
п утя х  и тропках. Яозьмем рассказ 
Л. Румянцева „О рел". Начинается 
он с того, как автор получил 
письмо из Ю гославии и на него 
нахлынули воспоминания. Ч то же 
вспоминает автор? Героическую  
борьбу братского народа г фашист
скими захватчиками? Образы лю 
дей, отдавш их этой борьбе и си 
лы, и жизнь, их подвиги? Нет.
Л . Румянцев рассказывает о пое
динке беркута с немецким ассом.
Что это —символика или описа
ние одного из маловероятных, ис
клю чительных случаев? Рассказ 
вызывает недоумение и неудовлет
воренность.

Рассказ И. Гершенбаума „ К у з 
нец" явно недоработан. Хороший 
замысел показать маленького ме
чтателя, охваченного творческим 
порывом—не разрешен. Слишком 
затянута  экспозиция. Не сумел 
автор и во-время поставить точ
ку , описав сцену, которая ровно 
ничего не прибавляет к раскры
тию  образа главного действую щ е
го  лица. Сам „к у з н е ц “  Сеня го 
ворит чересчур гіо-взрослому. 
Автор не передал в его речи инто-
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наций, свойственных детокому 
возрасту.

Удачнее прочих рассказы В. Оче 
ретпна, особенно первый из п и х -  
„ Встреча“ . В нем остро обрисо
ван конф ликт между двум я дру 
зьямн, встретившимися после 
войны в мирной обстановке. Те 
ма возвращения поставлена, как 
тема социалистического долга 
перед Родиной, и сделано это сжа
то, в живых психологических ха
рактеристиках.

В отделе „О черки и зарисовки*' 
помещен очерк JI. Румянцева 
„С ад-Гигант*, интересный и со
держательный. В очерке изобра
жается возрождение Кубани К  
сожалению, тов. Румянцев мало ос
тановился на характеристике л ю 
дей—организаторов воостанови- 
тѳльной работы, не осветил их 
производственный опыт. Зарисов
к у  I I .  Панова „Н иколай Терсков* 
не следовало помещать: ова край
не информационна и весьма при
митивна но форме подачи мате
риала.

Что касается отдела критики , 
то „З ам етки  о стиле" Г. Краснова 
говорят о чрезвычайной бедности 
этого  отдела. Кри ти к, уличающий 
автора в языковой неряшливости, 
должен сам быть безупречен со 
стороны литературной грамотно
сти. У  тов. Краснова в его „ з а 
метках“  есть тоже не вполне 
удачные выражения: „здесь не
брежность В ЯЗЫКО проглядывает  
еще ярче“ ...; „авторская  надуман
ность и неряшливость в создании 
образов, небрежность языка, це
ликом присущ и речи ею героев 
„М иш а один из действую щ их 
лиц.,."; „Герш енбаум в своих про
изведениях умеет хорошо делать 
пейзажи..,".

часть этих  шаржей лишена паро
дийной остроты ..

Мы перелистали альманах до 
последней страницы. И убеди 
лись, что это действительно „пер 
вые ш аги“ , ешѳ слабые и  неуве
ренные, по п ути  к  подлинному, 
честному и суровому мастерству. 
Заявка на право стать художни 
ком сделана, но еще не оправдана. 
Самый крупны й  недостаток а л ь -' 
манаха—отсутствие  в нем страст
ного отклика на темы дня, на те
мы жизни нашего студенчества. 
Не будь на обложке внизу под
писи „У ральский  госуннвѳрсятет 
им. А, М. Горького“ , мьг нѳ узи а - 
ли бы, что именно здесь, в на
шем университете, вышел этот 
альманах. Умение писать нельзя 
отделить от самого важного—ум е
ния впдѳть, умения ж ить  жизнью 
и интересами своего коллектива.

Пожелаем, чтобы следующий 
номер альманаха явился не толь
ко „плодом чѳотного и вдохновен
ного труд а ", но ц результатом 
более тесной связи с окружающ ей 
действительностью.

Несколько слов о подборе и 
расположении материала. То и 
другое носит ясно выраженный 
ж урнальны й характер. Думается, 
что у  литературно-творческого 
кр у ж ка  имеется достаточно сил 
и желания превратить альманах 
в ж урнал ежемесячный, с разно
образным и ярким содержанием. 
Первые ш аги в этом направленна 
сделаны-

К. БОГОЛЮБОВ.

Альманах заключается отделом 
„Ш а р ж и  в рифмах". Большая!

Ответственный редактор 
0 . Ф . КОРЯКОВ.
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